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"EVERALDO APRESENTA O SECRETARIADO
�

Durante um almoço ontem no começo da tarde, no restaurante Caiçara, oprefeito Wladimir Soares de Souza, Comunicação - Celso Fernandes, Assistência Social=
leito Everaldo dos Santos (PMDB) é a vice-prefeita lvete Cadorin anunciaram Karmensita Almeida da Rocha Cardoso, Pesca, Aquicultura e Desenvolvimento'

,

e apresentaram oficialmente todo o secretariado da .futu,ra_.administraçã__o Rural - Aderbal Moreira 'Cardoso, Educação - Luis Fernando Schiefler Lopes,
.municipal dé'lJaguna. .:4 destacar que cada um pagou a sua di!spesa, fez qu�stão ,Sqúde eFundação Irmã Vera'- Luiz Felipe. Remor, Planejamento - DanielRoberge,
,

de enfatizar o novo prefeito. Confira os titulg.res: Procuradoria Geral - ,Victor : Obras -, Orlando Rodrigues, Fundação Lagunense de Cultura - Antonio Claudio-

I

-", Baião Pereira, Assessoria Especial - Maria'Inês Uliano, Administração e Qutrino'Ramos, Fundação Lagunense do Meio Ambiente - Amenar de Oliveira.

Chefia de Gabinete - Marcos Aurélio Barzan, Turismo e Lazer - João Carlos Nas páginas 14 e 15 um pouco da história de cada um dos integrantes do governo
Moraes, Fazenda - Antônio dos Santos, Desenvolvimento Econômico - Ruy que se instalará em r de janeiro próximo.

-.
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atas hist6ricas
Dia 29/11

.

- Aurélio Bonifácio

Vieira, 71 anos. Residia na

- Arlete Vieira Bastos, 76
Residia na

-
. Hélio Valério Fidelix

Junior, 21 anos. Residia em

Campos Verdes

- Sebastião Fortunato, 67

Residia no

Magalhães.

. -

revlsao do· tempo....�
•

•
"<'N � '<OI'

Hoje (07): Nebulosidade variável no decorrer do dia, devido ao deslocamento de uma frente fria,
causando pancadas de chuva a partir da manhã. Risco de temporal e granizo isolado. Temperatura
alta, entre 37°C e 40°(; com sensação de ar abafado. Vento de nordeste a noroeste, passando a sul no
final do dia, fraco amoderado com rajadas.

Amanhã (08): Tempo instável com predomínio de nuvens, algumas aberturas de sol e condições de
chuva e temporal isolado devido à frente fria. A temperatura diminui. Vento de sul a sudeste, fraco' a
moderado.

Domingo (09): Umamassa de ar seco e com temperaturas mais amenas deixa o tempo firme com sol
em SC. Temperatura agradável. Vento de sudeste e nordeste, fraco amoderado.

Fases da lua Tabuas das mar.és
) . Minguante· de 6 até 12

•. Nova- de 13 até 19

( . Crescente· de 20 até 27

O . Cheia: de 28 até 3/1

HOJE

I
AMANHÃ

PREAMAR BAlXAMAR PREAMAR •

03:28=0.2 .

- 22:45=0.5 04:43=0.2

BAIXAMAR I ��!�NG? U;<JXAMAR

23:34=0.5 .05:53=0.1 - 17:47=0.1

Fanfe: Climerh - Epagri

harle � Secretariado

ar6quia · · � �
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ontraRQm!·······

»x« do Sul, na tarde de quarta-feira (5) esteve
CarnavaI2013: O pré-carnaval das escolas visitando o Centro de Educação Superior
de samba será iniciado em 16 de janeiro. da Região Sul (Ceres), aqui em Laguna.
Já o desfile oficial de carnaval, será Em dias anteriores a comissão. já havia
r�alizado no sábado, 9 de fevereiro. avaliado outros sete centros. Para hoje"

»x« na capital, está prevista uma reun�
A Amurei, ontem recebeu na Assembléia interna da comissão e a finalização do

Legislativa, o Certificado de trabalho "in loco". A avaliação tem por
Responsabilidade Social, em objetivo identificar os pontos fortes, as

reconhecimento a ações desenvolvidas. A fragilidades e potencialidades para poder
Amurel é a primeira e única entre as 21 melhorar o produto final, explicou Dilvo

associações de municípios a conquistar Ristoff.
.
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A partir do próximo dia 15, até 31 de

. j aneiro, entre às 14 e 22h, nas sextas

feiras e domingos, os caminhões não

circularão na BR-l O 1, conforme

recomendação da Federação das

Empresas do Transporte de Carga e_
Logística de Santa Catarina, durante
reumao com o secretario de

Infraestrutura, Valdir Cobalchini e com

representantes das Polícias Rodoviárias
Federal e Estadual e do Dnit.

'

»x«

Sepultado aqui na última sexta-feira, aos
71 anos, Aurélio Bonifácio Vieira, ele que
no seu tempo de juventude jogou no

futebol amador pelo Bonsucesso. Lelo
como era conhecido, amigo de todos,
até aposentar-se vendia bilhetes de loteria
no centro da cidade. Deixou esposa,
filhos, netos e irmãos.

»x«

Registrando passagem por Laguna, a

Expedição Bali Hai, que reuniu

empresários de

Joinville, tendo à
frente Francine .

Olsen, num total
de 71 pes,soas
distribuídas em

25 veículos 4x4,
com passeio que
incluiu contato

com a natureza,
esportes radicais
e badalação
noturna.

»x«

O lagunense
José Carlos
Pacheco, ex

presidente do
Tribunal de
Contas do
Estado e atual

provedor do

Imperial Hospital
de Caridade, da

capital, no fim de semana foi

homenageado durante reumao do

colegiado do Grande Oriente de Santa
Catarina.

»x«

Deu o 'que falar o projeto enviado pelo
, Executivo, propondo o aumento no

'repasse mensal da prefeitura para o

Hospital, em valor per capita por
habitante, de R$ 3,50, num reajuste de

quase 130%.' O vereador Orlando

Rodrigues (PSD) disse estranhar que só

agora, depois de oito anos e mais, após
ter sido aprovado o orçamento para 2013,
a questão 'foi ao Legislativo.

tal distinção. Receberam a honraria o

presidente Célio Antônio, o diretor
executivo Celso Heidemann e o geren

�

•

de gestão estratégica, Alexandre Martins.
»x«

Mais uma pro pessoal que não gosta de

Laguna, torcer o nariz. A atriz Letícia

Sabatella, está em preparativos para
interpretar a nossa Anita Garibaldi, numa
co-produção entre Estados Unidos e Itália,
chamada The Mother War ao lado de

Stephen Baldwin, que fará o papel de

Giuseppe Garibaldi, com direção de Rick

Snyder. "A história será em torno da

lagunense, que se torna a salvação de
todos os italianos, e tratará de sua relação
com Giuseppe, antes e durante a grande
guerra", disse Sabatella a um jornal de s1õ
Paulo. É possível que as gravações iniciem

-

ainda este ano.

»x«

No último dia 29, à convite do presidente
Everaldo dos Santos (PMDB), através de

requerimento do
vereador
Aderbal
Car'doso

(PSDB) esteve

na Câmara de

Vereadores,
acompanhado
de assessores,
o

. engenheiro
Avani de Sá, '/
D N I T ,

oportunidade
em que falou
sobre as obras
de duplicação da

BR-I0l,
especialmente
na região de

Bananal, cuja
comunidade tem

sofrido

bastante,
necessitando da

implantação imediata de urna rótula .Sá

prometeu solução para-o problema e ainda
falou sobre outros pontos da obra, c0II1.0 _'
a ponte de Cabeçuda, que isolou parte' �'

bairro e do acesso ao centro histórico e

praias de Laguna. Ele ainda falou sobre
as obras (?), entre os kms 312 e 314, para
alargamento da pista no trevo.

»x«

Comissão instituída pelo Conselho
Estadual de Educação, para avaliação
institucional externa daUDESC"e formada
por Dilvo Ristoff e Alexandre Costa,
ambos da UFSC e Dario Oliveira Filho,
da Universidade Federal do Mato Grosso
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ente de nossa terra·
Leonardo BofJ é teólogo,

filósofo e escritor, autor de O

Tao da Libertação.Vozes 2012.

gm=mg;WttZ;;:bg; :;dZ

Filho deAracy e de JoséAlberto Knabben, Flávio é

casado com Tatiana Zin. Até ser, nomeado para o

comando daGuarniçãoEspecial de Laguna, ele atuava

junto ao 5° Batalhão de PoliciaMilitar em Tubarão.

Na carreira, foi declarado aspirante-à-Oficial em 11

de novembro de 1987 e suaúltimapromoção ocorreu

para o posto de Tenente Coronel. Ele já participou
dos cursos de Formação de Oficiais, de

Especialização de Trânsito para Oficiais e de

Aperfeiçoamento de Oficiais. De nível superior, fez
os cursos de especialização "lato sensu" em

Administração em Segurança Pública, deDireito,
Pós-Graduação em Economia "lato sensu" e em

Gestão e Segurança no Trânsito. Entre as

condecorações recebidas, destaque para as do Brasão

do Mérito Pessoal 3a e 2a Categoria, Medalhas do

Mérito por tempo de serviço prestado - 10 e 20

�?os e de Comandante Lara Ribas. Entre -as

-

principais funções desempenhadas, as de sub

comandante da 4a Companhia do 5° Batalhão de

PM, em Laguna, Comandante da 2a Companhia do

5° BPM, em Tubarão, comandante do Pelotão de

Polícia Ambiental, de Laguna, Sub comandante do
5° Batalhão PM, de Tubarão e Comandante do 5°

FLÁVIOKNABBEN

Bátalhão PM, de Tubarão. Pelos serviços
prestados à comunidade lagunense, em 9

de dezembro do ano passado foi agraciado
com o título de cidadão honorário de

Laguna.

speda. JANTAR/PALESTRA COM
DORENI CARAMORI JUNIOR

Dos mais proveitosos o jantar-palestra promovido 2a
feira (3), no restauranteCaiçara, peloNúcleo de Jovens
Empresários, da nossa·AÇIL, trazendo aqui Doreni
Cararnori Junior, 32 anos, presidente da Associação
Comercial da capital e daAl! Entretenimento, empresa
que promove o Folianópolis, e que é proprietária de

restaurantes, bares e até do Blue-Ticket, com atuação
em todo o pais, sem contar o RosaFolia, de nossa

cidade, apoiando o esforçado Renato Braz, do Bloko
Rosa.

.

O palestrante
Catarinense de Caçador, ainda adolescente veio para a
capital e dali para São Paulo onde concluiu os estudos e
iniciou a vida empresarial, voltando para Florianópolis

aos 22 anos, decidido a atuarna áreade entretenimento,
mas abrangendo também a gastronomia e casas de

espetáculo como a.Posh, PachaeCafé deLa Musique,
e que desde então apresenta-se num crescente, de tal
maneira que há quatro anos foi eleito e até reeleito para
presidentedaAssociaçãoComercial e Industrialdacapital,
maiorentidade do estado com 3.500 associados.Durante
o tempo em que usou da palavra, dizendo ser um

entusiasta do associativismo, ele também citou "cases"

de sucesso como os deGramado, Canela, noRio Grande
do Sul e Campos do Jordão, em São Paulo,exemplos
quepoderiam serseguidosporLaguna, sugeriu, jáqueo
seu potencial é latente. Falouainda sobre o sucesso do

RosaFolia,promovidoporRenatoBraz, do BlokoRosa
, com apoio de sua empresa. Ainda respondeu a

questionamentos efetuados por integrantes do núcleo

lagunense, formado entre outros, por Marcelo Lima,
Peterson (preto) Crippa daSilva, JoséRoseno,Roberto
Alves,Andrey Pestana de Farias, Lucas Cadorin, Same
Ahmad, Thiago e Rafael Oliveira, André Cameiro
Martins. Prestigiando os jovens empresários, também
estiveram presentes o presidente Sarnir Ahmad, da
Associação Comercial de Laguna e o diretor Mareio

Cameiro, do Jornal deLaguna.

o JERÔNIMO COELHO FAZ 100 ANOS

Terceiro grupo escolar implantado em Santa Catarina, o
"JerônimoCoelho", deLaguna,comernoranopróximo dia
10dedezembroocentenáriodasuainauguração.Naverdade,
o iníciodo fUncionamentodessaescolasedeuemagostode
1912. Mas, como era de praxe, somente após meses de

preparação da festa é que o grupo escolar foi inaugurado
oficialmente, numa .grande comemoração da qual
participaram o governadordoEstado e outras autoridades,
ospaiseacomunidadeemgera1.Adatainicialmenteprevista
para a inauguração foi o dia 15 de novembro. Entretanto,
nãopôdeserrealizadanodiadaproclamaçãodaRepública
emrazão de compromissos do governadorVidalRamosA
nova data sugerida por Orestes Guimarães e aceita pelo
govémadorfoi-S de dezembro-diadeNossa Senhora da
Imaculada Conceição, santa da devoção desse professor
paulistaqueliderouamodemizaçãodoensinoprimárioem

"

ta Catarina na década de 1910. Todavia, nas vésperas
oevento, apedido dogovernador, adataprecisousermais

:uma vez adiada, desta vez por apenas três dias.

Contratempos à parte, no dia 10 dedezembro a escola e a
cidadedeLaguna, engaIanadas,receberamogovernadordo
Estado e sua comitiva, os quais fizeram todo o 1r"jeto do
cais até o grupo escolarapé, "sendo ovacionados por urna
multidãoqueao longodas ruasoestavaaguardando".Com
umvastDprograma,divididoemquatro�ainaugt;rração

Gladys Mary Ghizoni Teive
Norberto Dallabrida

teve como clímax; segundo um articulista do jornal O
Albor,um torneioginástico,uma"homenagem ao futuro

doBrasil":'TrrYadooco�camisavemielha,gravatabrnnca,
larga faixa verde (os barrigas-verdes), calça e alpercatas
brancas, os ginastas executaram a terceira parte do

programa, com correção, finnezae elegância, que acada
momento,acadaevolução,acadasaltoreboovammilheiros
de palmas dos assistentes, de sua excelência o Sr.

Governador e comitiva"Nesse dia festivo, o patrono da
escola foi lembrado sobretudo por ter sido o pioneiro da
imprensa catarinense. Passados alguns anos, Orestes

G�-orefunnadoc�çãopoolica�nse
-diriaqueessafoi amaisbelafestade inauguraçãodeum
grupo escolar 1'10 Estado de Santa Catarina Não sem

razão, o governador convidou o grupo de ginastas para
repetiraapresentaçãonafestadeinauguraçãodosegundo
grupo escolar dacapital, o Silveirade Souza, em 1913, o

queencheudegrandeorgulhooseudiretorJoãoAreão, os .

professores, alunos, funcionários e a comunidade

lagunense. Começavabemaerada"escoladarepública"
na terra de Anita Garibaldi, então a principal cidade da
região sul de Santa Catarina Até o início da década de

1930, o Jerônimo Coelho foi o único grupo escolar de

Laguna,sendo�opelodinamismodo seudiretor,o
professor paulista JoãoAreão.

onardo 10ft· · · · · ·

O sentido de ver a Terra de fora da Terra
Os últimos séculos se caracterizaram por infindáveis
descobertas: continentes,povos originários, espécies
de seres vivos, galáxias, estrelas, omundo subatômico,
as energias originárias e ultimamente o campoHiggs,
espécie de sutil fluido que pervade o universo; as
partículas virtuais ao tocá-lo recebem massa.e se

estabilizam. Mas não havíamos descoberto ainda a

Terra como planeta, como a nossa Casa Comum. Foi
preciso que saíssemos da Terra para.vê-la de fora e

então descobri-la e constatar a unidade Terra
Humanidade. Este é o grande legado dos astronautas

que tiveram, por primeiro, a oportunidade de

contemplar a Terra a partir do espaço exterior.
Produziram em nós o que foichamado de Overview
Effect, valedizer, "oefeito davisãodecima". Belíssimos
testemunhos de-astronautas foram recolhidos por
FrankWhite emseu livro OverviewEffect (Houghton

.

Mifflin Company, Boston 1987). Eles produzem em

nós forte impacto e um grande sentimento de

reverência, uma verdadeira experiência espiritual.
Leiamos alguns testemunhos. Eugene: Ceman,
confessava;" Eu fui o último
homem a pisar na lua em

dezembro de 1972; da

superficie lunar olhava com

temor reverencial para aTerra
num transfundomuito escuro;
o que eu via era

demasiadamente belopara ser
. apreendido, demasiadamente
ordenado e cheio depropósito
para ser fruto de um mero

acidente cósmico; a gente se

sentia, interiormente, obrigado
a louvar a Deus; Deus deve
existirpor tercriadoaquilo que
eu tinha o privilégio de

contemplar; espontaneamente
surge a veneração e a ação de

graças; épara isso que existe o
universo". Com fina intuição
observou Joseph P. Allen,
outro astronauta:" Discutiu-se
muito, os prós e os contras a

respeite das viagensà lua;nãoouvininguém arguÍnentar
que deveríamos ir à luapara poder ver aTerra de lá, de
foradaTerra; depois de tudo, esta tem sido seguramente
a verdadeira razão de termos ido à lua".Ao fazer esta
experiência singular, o ser humano desperta para a

compreensão de que ele e aTerraformamumaunidade
e que estaunidadepertence aumaoutramaior, àsolar,
e esta àoutraaindamaior, agaláctica e esta nos remete
ao inteirouniverso e o inteiro universo aoMistério e o

Mistério ào Criador. "De lá de cima", observava o

astronauta Eugene Ceman,"não são perceptíveis as

barreiras da cor da pele, da religião e dapolítica que lá
em baixo dividem o mundo." Tudo é unificado no

único planetaTerra". Comentava o astronautaSalman
al-Saud:"no primeiro e no segundo dia, nós
apontávamos para o nQSSo país; no terceiro equarto
parao nosso continente; depoisdo quintodia tínhamos
consciência apenas. da Terra como um todo". Estes

testemunhos nos convencem de que Terra e

Humanidade formam de fato um todo indivisível.
Exatamente isso foi escrito por Isaac Asimov num

artigo no The New York Times de 9 de outubro
de1982 por ocasião dos 25 anos do lançamento do
Sputnik que foi o primeiro a dar a volta à Terra. O
título era:"O legado do Sptutnik: o globalismo". Ai
diziaAsimov:"impõe-se às nossasmentes relutantes
a visão de que Terra e Humanidade formam uma

única entidade". O russo Anatoly Berezovoy que
ficou 211 dias no espaço afirmou a mesma coisa
Efetivamente não podemos colocar de um lado a

Terrae dooutro aHumanidade. Formamos um todo

orgânico evivo.Nós humanos somos aquelaporção
.da Terra que sente, pensa,ama, cuida e venera.

Contemplando o globo terrestre presente em quase
todos os lugares, Irrompe, espontaneamenteem nós,
a percepção de que apesar de todas as ameaças de

destruição quemontamos contraGaia, o futuro bom
e benfazejo, de alguma forma, estágarantido. Tanta
beleza e esplendor não podem ser destruidos. Os

cristãos dirão: Esta Terra é

penetrada pelo Espírito e pelo
Cristo cósmico. Parte de nossa
humanidade por Jesus já foi
eternizada e estáno coração da
Trindade. Não será sobre as

ruinas da Terra que Deus

completará a sua obra. O
Ressuscitado e seu Espírito.
estão empurrando a evolução
para a sua culminância Uma
modema legendadácorpoaesta
crença: "Era uma vez um

militante cristão doGreenpeace
que foi visitado em sonhopelo
Cristo ressuscitado. Este o

convidou para passearem pelo
jardim.Omilitante acedeu com.

grande entusiasmo. Depois de
andarem por longo tempo,
admirando a biodiversidade
presente naquele recanto,
perguntouomilitante:"Senhor,

quando andavas pelos caminhos da Palestina,
disseste, certa feita, que voltarias um ·dia com toda a
tuapompae glória Está demorando demais esta tua
vinda!. Quando, finalmente, retomarás de verdade,
Senhor? Depois de momentos de silêncio que
pareciamumaetemidade, oSenhorrespondeu:''Meu
irmãozinho, quandominhapresença no universo e

na natureza for tão evidente quanto a luzque iiumina
estejardim; quandominhapresença sob a tuapele e

no teu coração for tão real quanto aminha presença
aqui e agora; quando estaminha presença se tomar
corpo e sangue em ti aponto de nãomais precisares
pensar nela; quando estiveres tão imbuido desta
verdade que não mais perguntarás insistentemente
como estás perguntando agora, então, meu
innãozinho querido, é sinal de que eu terei retomado
comtodaaminhapompae com todaaminhaglória".

EDITAL

AFUNDAÇÃODOMEIOAMBIENTE FATMA tornapúblico que se encontra disponível
para consulta em sua Biblioteca, à RuaFelipe Schmidt, n° 485, Centro, Florianópolis; na
Coordenadoria de DesenvolvimentoAmbiental da FATMA - CODAM de Tubarão, Rua
Padre Bernardo Freuser, n" 227, Tubarão; naACIL � Associação Comercial e Industrial

. de Laguna, RuaRaulino Horn, n° 72, sala 01, Centro, Laguna; naUnião dasAssociações
de Pescadores da Ilha - UAPI, Salão Paroquial São Sebastião, Rua São Sebastião, s/n";
Bairro Passagem daBarra, Laguna; na CAEP - Conselho Administrativo e Paroquial da
Pastoral do Ribeirão Pequeno, Estrada Geral do Ribeirão Pequeno, sln, Bairro Ribeirão
Pequeno, Laguna; na CâmaraMunicipal de Laguna, Av. Roberto Pedro Prudêncio, sin°,
Bairro Esperança, Laguna e no site da FATMA: www.fatma.sc.gov.br, cópia do
RELATÓRIODE IMPACTOAO l\1EIOAMBIENTE -lÚMADOCOMPLEXO EÓLICO
NOVA LAGUNA, Município de Laguna, de responsabilidade da Empresa CONSULT
CONSULTORIAEMPREENDIMENTOS EPARTICIPAÇÕESLIDAApartir desta data
fica estabelecido o prazo de 45 (quarenta e cinco) dias, para o recebimento de comentários
relativos ao RIMA e das solicitações de Audiência Pública. Este edital atende as

Resoluções n° 001/86 e 009/87 doCONAMA e O 1/2006 do CONSEMA/SC.
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JERÔNIMO COELHO COMPLETA 100 ANOS
mesmo ano, no governo de Vidal atendendo alunos da la a 8a série RILLá: 1930 a 1932 II
José de Oliveira Ramos. Teve do Ensino FundamentaL Através ANTÔNIO LÚCIO: 1932 a 1933
como primeiro diretor, João dos da Portaria E/017/SED/2000, a Ii JOSÉ PINTO VARELLA
SantosAreão.A Jerônimo Coelho escolapassou a se chamar Escola JÚNIOR: 1934 a 1941 II ARNO
foi a primeira escola da rede de Educação Básica Jerônimo WALDEMAR JOHANNES
estadual em Laguna, com as Coelho, atendendo alunõs dapré- HÜBE: 1942 a 1945 II PEDRO
turmas sendo divididas por sexo, escola (educação infantil), além PIVA JÚNIOR: 1946 a 1951 II
em alas separadas. Em 1914 dos alunos entre a la e 8" séries. NÊMESIS DEOLIVEIRA: 1952
passou a funcionar também com Entre 2003 e 2011, a escola a 1961, 1963-. II AZAIR
o curso complementar.Em 1947 acolheu sua clientela em tempo CORRÊA DE CARVALHO:
era criado o Curso Normal integral. Hoje ela funciona em 1962 II HILDA SOARES
RegionalJoséPintoVarella Junior, regime regular, atendendo aos BICCA: 1964 a 1984 II SIDNEY
destinado a formar professores educandos em dois turnos: GUEDES REMOR: Outubro a

,

para atender as escolas do matutino e vespertino. Dezembro de 1984 II
município. Em 1964, o curso Diretores em ordem JEFERSON SOARES BICCA:
Normal foi substituído pelo

.

cronológica: 1986 a 1990 II BEATRIZ DA
GinásioNormal Varella Junior, aí JOÃO DOS SANTOS AAEÃO: SILVADEBEM: Janeiro aMarço
já formando alunos em nível 1912a 1916, 1919a1921 E 1924 de 1988./1 NOÊMIA SANTOS
secundário. Com a implantação a 1926 I/ LUIZ SANCHES DE MEDEIROS: 1991 a 1994 I
dareformadeensino,em1970,a BEZERRA DA TRINDADE: / JOSÉ CARLOS BATISTA:
escolapassariaase chamarEscola 1917 a 1918 Ii MARIA 1995 a 1998 Ii MANOEL
Básica Jerônimo Coelho, BEZERRA TRINDADE: 1922a LIONES ADRIANO: 1999 a

�---------------�--------� 1923
.

II 2000 II RUtH ANTÔNIO
HER-MÍNIO SIQUEIRA: 2001 a 2002 Ii
DA SILVA: EVANDRO DA SILVA
1927 II

-

SANTOS: 2003 a 2006 II NÓRi
A L B A N O LOPES: 2007 a 2008 II
MONTEIRO

. MÔNICA NUNES
ESPÍNDOLA: SANT'ANNA: 2009 a

1928 a 1929 II Fevereiro de 2012 II SUELI
C E L S O VIEIRA: 2012

Com uma variada programação
iniciada terça-feira (4), completará
100 anos de atividades napróxima
segunda-feira (lO), a Escola de
Educação Básica Jerônimo
Coelho. Naprogramação, hoje (7),
às 20h um jantar comemorativo
do centenário, por adesão, no
restaurante do Hotel Atlântico
Sul. Na segunda-feíra(lO), dia do
centenário, manifestações
culturais no Centro Cultural
Santo Antônio, a partir das 14h.
A história
Em 1910, no centro histórico de
nossa cidade, começava a

construção de um prédio onde
funcionaria urna escola da rede
pública estadual, Em,6 de agosto
de 1912, a escola iniciaria suas

atividades, mas sendo inaugurada
somente em IOde dezembro do

ESTADO DE SANTA CATARINA / PODER JUDICIÁRIO
Comarca de Laguna / 2' Vara Cível
Rua Arcângelo Bianchini, nO.69, Centro _ CEP 88.790-000, Laguna-SC .: E-mail:

laguna.civéI2@tjsc.jus.br
Juiz de Direito: Paulo da Silva Filho
Chefe de Cartório: Gizele de Souza Molon Medeiros

.

EDITAL DE CITAÇÃO _ USUCAPIÃo _ RÉus INSCRITOS EM LUGAR INCERTO E
EVENTUAIS INTERESSADOS _ COM pRAZO DE 30 D.IAS
Usucapião n? 040.12.000905-6
Autor: Higino Ângelo Giassi e outro

Citando(a)(s): Réus e eventuais interessados ausentes.. incertos e desconhecidos (CPC,
art.942) ..
Descrição does} Bem(ns): Imóvel com área total de 430,40 m2, com as seguintes
confrontações, conforme memorial descritivo da área usucapienda, parte integrante do
Levantamento Planimétrico em apenso aos autos: Noroeste (frente do terreno) com

metragem de 4,00m + 8,OOm, sendo confrontante Rua sem denominação (servidão);
Sudeste (fundos do terreno) com metragem de 1I,03m, sendo confrontante Alberto
Schrnidt Filho; Nordeste (lateral) com metragem de 36,80m, sendo confrontante Rogério
Giassi; Sudoeste (lateral) com metragem de 40,75m, sendo confrontante Jaime Zanatta.·
Prazo Fixado para a Resposta: 15 dias. Por intermédio do presente, a(s) pessoa(s) acima
identiticada(s), atualmente em local incerto ou não sabido, 'bem COJIlO seu(s) cônjuge(s), se

casada(o)(s) for(em), confrontante(s) e aos eventuais interessados que, tica(m) ciente(s)
de que, neste Juízo de Direito, tramitam os autos do processo epigrafado, bem como

CITADA(S) para responderrem) ii- ação, querendo, no lapso de tempo supra mencionado,
contado do transcurso.do prazo deste edital. ADVERTÊNCIA: Não sendo contestada a

ação no prazo marcado, presumir-se-ão aceitos como' verdadeiros os fatos articulados

pelo autor na petição inicial (art. 285, c/c art. 319 do CPC). E, para que chegue ao

conhecimento de todos, partes e terceiros, foi expedido o presente edital, o qual será
afixado no local de costume e publicado I vez(es), com intervalo de O dias na forma da lei.

Laguna (SC), 20 de novembro de 2012.

· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · .. ONDE COMER·· · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · · ·
Restaurante República Juliana, Centro.

Fone: 3646-2441.
Atlântico Sul
Anexoao hotel, na praia do
Mar Grosso, o conceitua
do restaurante oferecendo
buffet livre e a kilo. Tam-

bém atendendo festas, ca
samentos e eventos em ge
ral. Continua sendo .servi
do um completo buffet

para almoço e jantar. Fo
nes: 3647 2920 e 3647
1166.

Restaurante Caiçara
No calçadão do Mar Gros

so, sob o comando de Jai
me Donario, servindo al

moço e jantar diariamen
te. Destaque para o chur
rasco na chapa e tainha

Praça
d'Anita
Aberto de segunda à
sábado para almoço, com
destaque para sua

dobradinha servida todas
as quintas-feiras. Praça

grelhada na chapa, lingua-'
do e congrio à Belle
Meuniere. Buffet aos

domingos. Fone: 3647-
1643.
Centrão
Na rua Raulino Horn, no

centro da cidade, aberto
diariamente a partir das

7:30, com destaquepara o

seu camarão recheado.

Crlan�a····

GONÇALVES
CARNEIRO; filho de Suelen

(Gonçalves) e de Fabricio BETTIOL, residente em nossa

Carneiro, três aninhos. capital, tem 10 aninhos.
ANNACAROLINA e seu irmão gêmeo GUILHERME FARIAS DAROSA, filhos de Isabel Cristina (Farias) e deMário
Giovani da Rosa, com 11 anos.

-JORNAL DE LAGUNA
Jornal de Laguna LIda.' .

Registrado no Cartório de Registros Especiais, Títulos e Documentos sob n° 433

Diretor: MárcioM. Carneiro

Redação: RuaRaulinoHorn - 1 °Andar
.GaleriaAlvl Center - Centro - Laguna - SC
CaixaPostal147 -Fone/fax: (48) 3646.1385

E-mail: redator@jornaldelaguna.com.br
-Home Page: www.jornaldelaguna.com.br
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" Rua XV de novembro, com destaque para o Jardim
calheiros da Graça, há cerca de 74 anos .

...e

Fruteiras de mármore de

carrara, do séculoXVI/L Em

exposição permanente no,

L:.i:"iiiiiiii_;';;';iiiiiii;;';;';;i;i;;;;J
Museu Anita Garibaldi:

7 DE DEZEMBRO DE 2012
A .11\'* g

ma rua••• -Uma história•••. : ....

Na verdade, José de Araújo Teixeira, fundador em 1899 da já extinta Casa

Esmeralda, que marcou época no comércio sulino, tendo a sucedê-lo um de
seus filhos, Rubi. Avô do juiz aposentado, dr. ErwinRubi Peressoni Teixeira,
o "seo" José também foi conselheiro municipal, cargo equivalente hoje a

vereador. Ele foi também maestro da Sociedade Musical Carlos Gomes.
Faleceu em 31 de dezembro de 1928'. É nome de rua, no alto da morro da

Carioca, na confluência com a rua Júlia Nasciinento.
-

'

o I,c lore Castigo dos. escravos - II

'falta. Mas converte-se também num instrumento de suplício
se levarmos em conta a imobilidade forçada que provocava
o negro escravo e a impossibilidade em que ficava de
defender-se contra mosquitos, moscas e outros insetos, ou
mesmo satisfazer os atos elementares da vida fisiológica.
Uma variedade do tronco de madeira era um instrumento

para fins análogos, todo feito de ferro ... o instrumento abre
se em duas metades, que se fecham por intermédio de um

parafuso numa das extremidades. Há nele buracos grandes
e pequenos para os pés e para as mãos. O vira-mundo era

um instrumento de ferro, de tamanho menor, porém com o

mesmomecanismo e as mesmas finalidades: de prender pés
e mãos do escravo. 'o cepo consistia num grosso tronco de
madeira que o escravo carregava à cabeça preso por uma
longa corrente a uma argola que trazia no tornozelo. Nesta
série de correntes e argolas, estão o libambo, a gonilha, a
gargalheira. Libambo vem do quimbundo lubambo, corrente.
Extensivamente é toda espécie de corrente que prendia o

escravo e; neste sentido, está descrito por vários
historiadores. No Brasil, porém, o Iibambo teve uma

'-- �__�--__---------�-�---, significação restrita: serviu para designar
aquele instrumento queprendia o pescoço
do escravo numa argola de ferro, de onde
saía uma haste longa, também de ferro,
que se dirigia para cima ultrapassado o.

nível, da cabeça do escravo. Esta haste
ora terminava por um chocalho, ora por
trifurcação de pontas retorcidas ... um
antigo desenho feito por um artista
popular alagoano, em 1888, mostra um

escravo, Isidoro, de Pilar, Alagoas, preso'
por correntes e com um libambo ao

pescoço. O castigo do libambo era para
os negros que fugiam. O chocalho que
dava sinal quando o negro andava, queria
indicar que se tratava de um escravo fujão.
Assim também o libambo das pontas
retorcidas. Dizia-se que estas pontas
tinham outra finalidade: era a de prender
se aos galhos de árvores do mato, para
assim dificultar a fuga do escravo.

A série de instrumentos de suplício desafia a imaginação das
consciência mais duras: o tronco, o vira mundo, o cepo, as

correntes, as algemas, o libambo, a gargalheira, à gonilha ou

golilha, a peia, o colete de couro, os anjinhos, a máscara, as

placas de ferro: .. O tronco foi instrumento usado em toda a

América escravocratapara a contenção do negro escravo. Como
o cepo cubano, o tronco brasileiro consistia em um grande
pedaço de madeira retangular, aberto em duas metades, com
buracos maiores para a cabeça e, menores, para os pés e a

mãos do escravo. Para colocar-se o negro no tronco, abriam-se'
as suas duas metades e se colocavam nos buracos o pescoço,
os tornozelos ou os pulsos do escravos , após o que eram

fechadas as extremidades com um grande cadeado. O tronco é
um velho instrumento usado em muitos países, para os

condenados de todas as raças, e na própria África os negros o

empregavam com fins penais. Depois da abolição da escravatura
no Brasil, o tronco ainda foi empregadõ em muitas fazendas,

. para a prisão e castigo de ladrões de cavalo e de outros

delinqüentes. A finalidade principal do tronco era a contenção
do negro 'escravo turbulento ou que tivesse cometido qualquer

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



6 - JORNAL DE LAGUNA 7 DE DEZEMBRO DE 2012
&A ;;

"

LEMBRANÇAS.DO "JERONIMO COELHO"
, ,. Norberto Ungaretti

Estudei no então chamado

Grupo Escolar "Jerônimo
Coelho" nos anos de 1943,
1944,1945 e 1946, Tive como :

primeiraprofessora minhamãe,
Otília Ulysséa Ungaretti, de
venerável memória. Lecionou
durante vinte e cinco anos

(1922-1947), dos quais vinte e

três para o primeiro ano,
ensinando as primeiras letras a,
centenas de lagunenses. Tal
era sua dedicação ao

magistério, que chegou a

desenvolver um método

próprio de alfabetização, citado
e elogiado empublicação oficial
da época, Depois que se

aposentou, - dava aulas

particulares em nossa casa,
como reforço de aprendizado,
a pessoas que a procuravam,
geralmente filhos de amigas,
sem cobrar nada, Tem seu

nome no Colégio Estadual da
cidade de CerroNegro (região
serrana), homenagem que lhe

prestou o Governo do Estado,
há mais de quarenta anos, D.
CarmenFreitas Castro (filha da
velha e consideradaprofessora
d. Honorata Duarte Freitas) e
d. Judith Peressoni foram
também minhas professoras,
além de, em substituição, d..
Denise Carneiro Teixeira e a

Àvista R$ 1.299,00
Total à prazoR$1.558,80

ou 10x sem juros no cartão

então jovem Nóri Teixeira

Tasso (depois Oliveira, pelo
casamento com o dr.Napoleão
de Oliveira). Educação fisica
era com Dalbi Pereira. Diva

Zeferino, também professora
de educação física, era do

Grupo ou do Ginásio? Valha a
verdade, comodiziameu amigo
Raimundo Vieira. Outras

professoras daquele tempo'
foram d. Turquesa Teixeira

Tasso; d. Maria José
Lebarbenchon Lemos, d.

Eugênia Gonzaga de Oliveira

(d, Santinha) e d. Esmeralda
Pinho Teixeira Ferreira (d.
Vidú). Esta é quem tocava ao

piano oHinoNacional e outras
músicas, nos dias festivos. D.
Santinha participou de um

concurso nacional de quadras
promovido pela revista "Vida
Doméstica", editadanoRio de
Janeiro, com o tema "rusgas
de namorados". Nunca me

esqueci da quadrinha com que
aquela saudosa lagunense
concorreu e venceu. É um

primor de técnica e delicadeza:
"As rusgas de namorados/
bem parecem o que são/ belos
dias perturbados/ por
chuviscos de verão".
Funcionários eram d. Auta
CordeiroHorn (d. Menininha),

amiga de minhamãe e que de comentou para um professor, à
vez em quando a visitava em hora de servir-lhe o cafezinho:
nossa casa, Cristina Bratti e "Professor, ganhei um

Honorata Carvalho. Esta era dinheirinho da Carmen
filha do sr, João Augusto de Miranda!". Os anos em que fui

Carvalho, que durante longos 'aluno do Grupo Escolar
anos foi bedel do Ginásio "Jerônimo Coelho" coincidiram

Lagunense e, antes, tinha sido com a SegundaGuerraMundial.
doColégio dirigido emLaguna Eram tempos de exaltado

pelo filólogo, professor e poeta patriotismo, do que se

José Oiticica, Uma filha deste, aproveitava o governo do
a cantora lírica e professora de ditador Getúlio Vargas para um
canto Vanda Oiticica, veio culto à sua personalidade
certa vez à Laguna e quis (lembro-me de que, na sala do
visitar o prédio onde quarto ano, havia na parede um
funcionara o colégio dirigido quadro com a foto de Getúlio e a

por seu pai. Informada de que seguinte legenda: "O Brasil
ali ainda trabalhava um deposita sua confiança no Chefe
funcionário que fôra daquele da Nação"). Duas campanhas,
tempo, desejou ser pelo menos, foram feitas, e

apresentada ao mesmo, com certamente não apenas em

quem manteve animada Laguna, para arrecadação de

palestra, embora o interlocutor material que, reciclado, serviria
fossemeio surdo e já sem boa para a fabricação de utensílios
memória. Mas Vanda utilizados na guerra. Nosso
encantou-se e, à saída, Grupo venceu as duas
colocou uma cédula no bolso campanhas (arrecadação de
do sr. João Augusto, que borracha e de alumínio) e

menos se impressionou com ganhamos uma taça, entregue
a visitante (na verdade ele em solenidade n� então Praça da
não sabia bem de quem se Bandeira, com direito a

tratava) do que com seus trajes discursos e banda de música.

"pra frente", calça comprida,
_

Anexa ao Grupo, funcionava a

vistosos colares, brincos Escola Complementar, espécie
coloridos de argola, pulseiras, de segundo grau, que habilitava
bem carioca.Seu João, então, para o magistério. A figura

Ofertasválidasaté31/12/12
-

AceitamososcartõesdectéditojdébitQ: Ba!fs!.I1 Im
LAGUNA-Gustavo Richard,454-' Ce!1tro-Tel.:4836440015 I 1MBITUBA - Nereu Ramos, 404-Centro - Tel� 483355 0022

.

GAROPABA/Centro-30 dedezembro - Tel.:48325446011 GAROPABA/Campo D'Una -SC434 Km 1.1-Tel.: 4833540070
Ofertas velidas a:t� 31 ele dezembro de 2012 'Ou enquanto ourarem os estoques. Após esta data os preços võltarào ao preço normal. Reselvarno-nos o direito de não
vE:.>r,d�r por al:a(:a�. Ofertas válidas sc:rnent€ para I.;")S prooutCls deste anún�io. Para demais prodLJtn.�.?� loja, consur�:e 5) vendedor para obt�rJcJ-?lmações:.:<Y8bl� pro
moçoes e condições de PZI9i.!mento, Produtos em 1 + � 1 vezes com taxa de Juros de 3,5O':'.-&3rn eCH 5 ! ,::lo/ioaa. ConOIl;:OO5 de pagarnento sUJo;to a eprovaçao e ubera
ção de crédito. Sem taxa adicional, Não cobramos frete, F0tOS meramente ilustrativas. Obietos decorativos não fazem parte das ofertas. Medidas dos produtos
aproximadas. lnicrmaçôes e g;.uélntias nosmanuaisdos produtos. Res.salva .. 5(� o di((·�i1D de eventuais retifk:açôes destas ofertes anunciadas: '.A Betrolar emroqa e monta
em até 34 horas úteis: Válido para a cidade de Geropeba, lmbituba e Laquna, €".xceto prcdotçs sob encomenda e bairros não atendidos nesse prazo de entrega,
Consulte o vendedor para saber se o seu bairro é atendido. Informações 46'3354CD7Q.

exponencial do seu corpo
docente era o respeitado prof.
Romeu Ulysséa, que ali
lecionou durante 45 anos,
exatos 20 além do tempo em

que teria podido aposentar
se. Quando completou 100

anos. (julho de 1990), a

sociedade lagunense prestou
lhe expressivas homenagens
e o Governo do Estado
concedeu-lhe a maior

condecoração de Santa

Catarina, a Medalha "Anita
Garibaldi".Devez em quando,
o Grupo recebia a visita' do
Inspetor Escolar, o prof.
Adriano Mosimman, pai do
futuro Desembargador e

depois Ministro Hélio

Mosimann, meu colega de
turmanaFaculdade deDireito
e ainda hoje querido amigo. À
visita do Inspetor precedia
intensa expectativa, todos
empenhando-se em que
obtivesse amelhor impressão
do estabelecimento .:que
inspecionava. Mas a maior
autoridade escolar de Santa
Catarina er� o Diretor do

Departamento de Educação,
cargo equivalente ao de
Secretário de Educação, que
então não existia com este

nome. Tratava-se do dr.

Elpídio Barbosa, uma especte
de entidade, um ser quase
mitológico. Nunca esteve -

Laguna,mas eraquemmandava

na-educação do Estado, e não

precisava se fazer fisicamente

presente para manter aquela
aura de certo mistério e poder
que cercava seu nome e sua

brilhante personalidade. Mais
tarde, emFlorianópolis, fizemo
nos amigos. Ele era espírita
praticante, como eu, e algumas
vezes tive a honra de sua

'audiência em palestras que
proferi em Centros Espíritas da
Capital. Faleceu em outubro de
1966. o. ano letivo tehninava

sempre em 30 denovembro, fal;
festejado com um hino, creio
que da autoria do prof. Orestes
Guimarães (sobre o qual falarei
em outro artigo que pretendo
escrever a respeito do
centenário do Grupo Escolar
"Jerônimo Coelho") e de cuja
músicame recordo muito bem.
Da letra, lembro apenas as

primeiraspalavras: "S3Ive 30 de
novembro ... ". Os alunos

cantavam com entusiasmo.

Aqueles sons, anunciàdores
das tão esperadas férias,
enchiam de alegria o páteo e os

corredores, d.:Vidú ao piano,
naturalmente ...

À vísta R$ 1.799,00
Totál à prazoR$ 2.158,80
ou 10x sem juros no cartão
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o mínimo interessantes•••
'João Batista Cruz

PERSONALIDADE NEGRA 2012
APARECIDADA SILVA

Ficou da Semana da Consciência

Negra, éÕmemoração de novembro,
ainda bem próxima de nós,
acreditamos, empolgação maior

pela revelação do.ministro Joaquim
Barbosa, no julgamento do
escândalo do "mensalão", Entre as

dez pessoas indicadas para o

honroso troféu de Personalidade

Negra2012, uma reconhecemos ser
damaior relevância na luta que é o

objetivo maior dos grupos negros

ou seja, a garantia de seus

direi.tos, até constitucional.

Aparecida da Silva (na foto com
o filho), nascida em 2 de
novembro'de 1967, na cidade de

Canelinha, tem dois filhos,
"motivo do seu viver". Muito
antes, de realizar seu grande
sonho, ser Psicóloga, teve uma
infância difícil, mais nada a

impediu de correr atrás do que
queria. Começou a trabalhar

7 DE DEZEMBRO..I>E 2012' :,.

COMISSÃO ELEITORAL-DA
CDL. PRAZO ACABOU.

Está esgotado o prazo determinado pelo Dr. Renato M. Bratti, Juiz
da 2a Vara Cível que er1128 de novembro último mandou que a CDL

através de sua Comissão Eleitoral divulgasse a nova data para a'

eleição na entidade, bem como efetuasse a inscrição da Chapa 2,
-liderada por Samir Ahmad para participação do pleito .

•
••••••••••••••••••••••••••••••

desde muito cedo, sempre desempenhar e bem como

acreditando no que faz. Foi psicóloga clínica. Sempre
secretária da Saúde em sua participou dos movimentos
cidade natal. Aqui foi Chefe de sociais, é diretora da Sociedade
Gabinete. na Prefeitura e hoje RecreativaUnião Operária e tem

após sua vitoriosa experiência orgulho de presidir o Instituto
no cenário político partidário, de Inclusão Social Gangazumba
obtendo o melhor resultado das -Movimento Negro Laguna,
mulheres candidatas nas onde dá o seu melhor para que

eleições de outubro, atua como sejam garantidos os direitos da
secretária Municipal de comunidade negra da qual faz
Assistência Social, além, de _ parte.

.......................................... ,

'
'

.•...........................

JERÔNIMO COELHO FAZ 100 ANOSEM FLORIPA UM ALUNO, AQUI UM :
•

TÉCNICO DA UDESC FOI ELEITO· :
•

Numa, série de entrevistas,
originada das páginas deste

semanário, estamos

destacando" no programa
Rádio Revista, diariamente as

sete da manhã, pela Difusora,
"conheça melhor os novos

vereadores da Câmara

Municipal de Laguna". Esta
semana focalizamos Andrey
Pestana de 'Farias, 27 anos,
formado em Direito, Pós

graduado em Direito

Processual, Ambiental e

�anÍstico, lagunense, do PSD��scido nesta cidade. Andrey
"ff�eve 805 votos, sendo o 8°

ais votado dentre os 98
candidatos da eleição de
outubro. Servidor concursado
da UDESC, desde 2006 foi
.Togo respondendo que a

instituição que serve não tem

proj etos para que seus

funcionários disputem eleições.
Dos 12 núcleos no Estado,

Andrey, o técnico,
foi o único a

candidatar-se,
considerando que o

dito candidato Udesc
em Floripa não é

servidor e sim aluno.
Nosso entrevistado
acrescentou ainda

que o novo vereador
daCapital é aluno da

ESAG, o Centro de

Administração, da
UDESC cujo curso

é o 2° melhor do
Brasil. Em resposta

ao meu novo questionamento,
ele respondeu que há seis anos
é técnico administrativo da

instituição em Laguna, já tendo
trabalhado na ESAG e em

outros setores daReitoria.Está

aqui desde o planejamento e a

instalação do Campus Laguna,
onde está lotado desde 2007.
Aindaressaltando a UDESC,
o jovem vereador eleito disse

que a obra em Laguna é um

marco em definitivo para quem
ainda tinha dúvidas. São 7200

_

metros quadrados ao custo de

mais de R$6 milhões e a
, UDESC acreditou em Laguna
por que a cidade tem todos os

requisitos necessários para
bem desenvolver o ensino

superior, além de

determinadas áreas de
. conhecimentos. O professor
Anselmo (Fábio deMoraes)e
o nosso governador do Sul

(Eduardo Pinho Moreira)

foram
•

deste •

Apresentação'de ginástica na festa de inauguração do Grupo Escolar ,

Jerónimo Coelho / Fonte: Acervo particular de António Carlos Marega
' :

, � .

praias. Quanto a sua postura ,DIADOMAlUNHEIRO _ ADelegacia daCapitania dos P�rtos de Santa Catarina em Laguna,
diante da eleição de 1 ° de janeiro: está anunêiando para apróxima quarta-feira (12), às 16h, as solenidades que marcarão o Dia
para a Mesa Diretora do Poder. do Marinheiro ( que transcorre dia 13). Além das atividades de praxe, será entregue a

Legislativo, permanecerá no G6 : premiação aos estudantes da rede de ensino da cidade, vencedores do concurso de redação
que deve apoio ao prefeito. sobre a Operação Cisne Branco, assim como diplomas "Amigos da Marinha", a Erivaldo
Everaldo dos Santos. : dos Santos e a Udesc, campus de Laguna.

baluartes

empreendimento. Quando abordei :
as eleições deste ano,Andrey foi,
muito direto: "O lagunense teve
uma experiência de 8 anos e não

gostou, daí optou por mudança.
Acreditou que Laguna podemais.
Provou que em algumas áreas,
desprestigiadapelo atual prefeito
é necessário investirmais além da

popularidade de Everaldo que já
tinha sua eleição prevista inclusive
pelos institutos de pesquisas ... e
não deu outra", arrematou.

Pulando um pouquinho por falta
.de espaço, ele finalizou dizendo

que ii hora é do turismo 'e as

primeiras ações do novo governo
têm o dever de se voltar para as

ASSOCIAÇÃO DOS APOSENTADOS, PENSIONISTAS E IDOSOS DE LAGUNA(ASSAPIL)
Aviso resumido de Edital de Convocação de Eleições

A Comissão Eleitoral da Associação dos Aposentados, Pensionistas e Idosos, na forma do que dispõe o estatuto. da

entidade, avisa que no dia 27 (vinte e sete) de dezembro de 2012, no período das 08hOO (oito horas) às l7hOO(dezessete
horas), serão realizadas eleições para composição da Diretoria, Conselho Fiscal e Conselho de Representantes junto à

Federação, efetivos e suplentes, que se dará através de I (uma) urna fixada na sede da associação, à Rua Voluntário

Benevides, 439, Centro, Laguna-SC. O registro de chapas deverá ser apresentado à Comissão Eleitoral, na secretaria da
Associação, no prazo de l5(quinze) dias contados a partir da publicação do presente aviso, no horário das 08h30(oito
horas e trintaminutos) às 12hOO (doze horas) e das 14hOO (quatorze horas) às 16hOO (dezesseis horas), de segunda à quinta
feira. A íntegra do edital de convocação contendo todas as infoi:mações necessárias encontra-se afixada na sede da

Associação. Laguna, 07 de dezembro de 2012. A Comissão Eleitoral.

7

(48) 3644-0141/9986-1616
Av. CaUstrato Munter SaBes, 1305

em fre·nte ao sup4n meroado R'us M Portlnho ,. Laguna

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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De aniversário na próxima terça
feira (11 ), o prefeito CélioAntônio
que certamente festejará a data em
companhia da esposa, Jornalista

. Denise, do filho Guilherme e

demais familiares.

Também de aniversário na terça
feira (11), dona Terezinha dos

Santos, viúva do saudoso
Jurandir dos Santos e funcionária

aposentada dos Correios;

Dr. Alexandre Silveira Galarz

Reabilitação Oral - Implantes
Prótese Dental - Odontologia Estética

CRO-SC 4320
Celular: 9985 2453

e-mail: asgalarz@gmail.com

Laguna:
Avenida Eng. Colombo Machado Salles n? 5

Clinicenter Fone: 3644 0325

Tubarão:
Av. Marcolino Martins Cabral na 1788 I 1005

Ed. Minas Center Fone: 3626 9539

Nascida em 9 de dezembro de 1928,
filha de Faustina e de Olavo Toniatti,

\ dona Hilda Soares Bicca, logo de
aniversário depois de amanhã, aos 18
anos ingressou ho Magistério,
inicialmente em Imbituba, sendo
transferida depois para o então Grupo
Escolar Jerônimo Coelho, assumindo
como -diretora concursada em 1964,
alcançando a aposentadoria em 1983.
Ela também atuou como professora na
hojeEscola de EnsinoMédioAlmirante
Lamego, diretora da UCRE (Unidade
de Coordenação Regional de

Educação), diretora de Ações
Integradas - EDESC, da secretaria de
'Estado da Educação e até chegou a

ser eleita vice-prefeita de Laguna.

Dr. Nilson Algarves, governador do
distrito 4650 deRotary Club, trocando

.

de idade depois de amanhã (9).

Oprograma IgrejaViva, produzido e apresentado pelo Padre PedroDamásio,
sempre aos sábados, das 7 às 9h pelaDifusora, semanapassada completou

.

o seu primeiro aI�O, em audiência crescente, logo merecendo todo o

destaque. E para alegria de todos os lagunenses, participou do programa,
direto de Roma, a Irmã Maria das Dores Paes, conterrânea que saiu do
Ribeirão Pequeno e hoje atua junto ao Papa Bento XVI, no Vaticano.

'

Recebendo os cumprimentos
pelo seu aniversário hoje (7),
a jovem advogada Karina

Lopes Natal, ela que é
conselheira daOAB'loca:l e dá
assessoria ao Sindicato dos
Portuários de Itajaí,
Navegantes e Laguna e a

Colônia de Pescadores, entre
outras entidades.

Foi no último dia 1� o casamento de Daniela

(Cândido), filha de Tânia Maria e Carlos
Albeno.Eernanat!s e Valdomil'o Barbosa de

An,drade,jjlho deLorena (Barbosa) e de Valdir
Saul de Andral/e. Valdomiro é empresário 'do
setor pesqueiro � vereador' eleito e ela tE
bacharel em Direito. Tendo como convidados

apenas os familiares, a cerimônia religiosafoi
realizadapeloPastor e amigo dafamília, Jairo
Gonçalves, da Igreja Quadrangulár e a civilno
restaurante Arrastão.

Já na quinta-feira (13),
brindando idade nova,
Rose (Souza), senhora
vice-prefeito Luis
Fernando Schiefler Lõpes.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Adivinha quem é•••
Nossa focalizada na foto com apenas 2 anihnos.

Hoje com 21 anos, reside em Pescaria Brava e

cursa Engenharia, Química pela Unisul. Quem
será? A conferir na próxima semana

Agenda

O jovem piloto João Paulino "Marronzinho" Junior, falecido
prematuramente este ano, no [mal de semana foi homenageado
por seus amigos pilotos e simpatizantes e pela Federação
Catarinense deMotociclismo e seus filiados, durante a decisão
do Catarinense de Motocross, que aconteceu em São José. O

motódromo, que até então sê chamava Pedra Branca, domingo
(2), onde ele treinava constantemente e onde tinha uma legião
de admiradores, foi rebatizado com o seu nome, chamando-se
desde então, Motódromo Marronzinho, onde também
aconteceu uma solenidade em lembrança do grande piloto
lagunense e tudo o que ele representou para o motociclismo
catarinense e nacional.

COSTELADA DA MOCIDADE
. Aqui alguns registros da Costelada promovida, com sucesso, pela Escola de Samba Mocidade Independente, domingo
passado no Clube Atlântico.

NoMarGrosso, o
ambiente que é

referênciapara o sul

catarinense, sempre
reunindo umpúblico
seleto, com omelhor
dospetiscos, com

camarão da Laguna" ,

carnes efrangos.
Música ao vivohoje (7)

eamanhil (8) com
�SUlpI't!SlL

gOHk, g Re.a1ijeEVENTOS
IJ,'AífGlJiJJa (J�

- Aniversários
- Confi'af&rnizações
- Bodas
- Eventos em Geral

.""',

Tel.: ,(48) ·3647.1894
(48)9129.6047

TELE ENTREGA GRÃTIS -1'
Facebok: Equilibriurn Laguna I

I

www.equilibriumsuplementos.com.br
Fone (48) 3644-2376SUPLEMENTOS ALIMENTARES • PRODUTOS NATURAIS

ACESSÓRIOS PARA ARTES MARCIAIS
Av: Getúlio Vargas N° 141 - Magalhães - Laguna

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Em mandado expedido pelo
Judiciário de Laguna, em

virtude de sentença
condenatória definitiva pelo
crime de roubo, ocorrido
aqui, a PolíciaCivil prendeu
em Jaguaruna o vulgo

Alemão, 20 anos. No
momento da abordagem, ele
tentou empreender fuga e

resistiu à prisão. Aqui, no
inicio da semanaa Polícia
ouviu os primeiros
depoimentos sobre tentativa

de homicídio, ocorrid_a
domingo à tarde, na região
das Malv inas, ali no

Portinho, contra uma jovem
de 22 anos.Avitima, alvejada
com dois tiros, nas pernas,
continua internada.

I oncursos I aso de POlícia
Tião

BOLSAS DE
ESTUDOPARA
DOUTORADO.

o agente torresmo e o bolo de fubá

Mais urna encrenca entre vizinhos. Na Passagem da Barra, já entrando nos

campos da Camiça, o pescador João planta algwnas leguminosas e verduras
para suprir a dieta da mulher, dos barrigudinhos e a própria. Protegendo a

rocinhaurnacercade ripasde bambu.Tal eraa fragilidadedo obstáculo queurn
vento mais forte poderia pô-lo ao chão, quanto mais a vontade de urna

vaquinha faminta. Pois a "bailarina", a vaquinha, ao bisbilhotar por cima da
cerca se depara com frescas e suculentas folhas verdes. Bastou urna investida

e a cerca deitou, estabanou-se. Possesso acertou duas ou três lambadas no
lombo da vaquinha, mais para afugentá-Ia que para feri-Ia, e foi conferir o

de doutorado em áreas que estrago. Uma lástima O que o bicho não comeu, pisoteou. Perda total. João
incluem engenharia de esbraveja, as crianças choravam e amulhergritava,maisparachamar aatenção
materias, mecânica e do do que de lamento pela destruição do orçado. Afinal por ali pouco acontecia

petróleo. As inscrições para reunir tantas pessoas. Só o tempo de campanha quando candidatos

ficam abertas até 14 de oferecemaquelagororobaqueacharnamdecarreteiro. Perderumaoportunidade
Mai s daquela de termais de urn par de olhos voltados pra ela seriaum desperdicio.

� dá-lhe gritar... Aos poucos foram chegando amigos do João e da dona da

vaquinha. Os de João reclamavam o estrago dahorta e os da dona da vaca as

lambadasque esta levou.De inicio aconversafoi amistosa, civilizada, até ficar
clara a intenção da pecuarista de não ressarcir o estrago da rocinha Daí pra _

frente foram aurnentando o tom de voz até chegarem as imprecações e ofensas
pessoais. E a torcida do João, como também a da dona da vaca, aumentando, Para uma briga generalizada, com
conseqüências imprevisíveis, pouco faltava. Um primo de João, em momento de lucidez, sugere chamar aPolícia

{' paramediar o imbróglio, o que foi aceitopela turma dadonada vaca.Pordeterminação do delegado, deslocamo-nos,
aperitaAmélia, o comissárioRoberto e eu, para o local da barafunda Estávamos, eu e ela, em meio a fogo cruzado
de acusações e ameaças, procedendo o levantamento do local docrime,E cadê o "agente torresmo"?Procuradaqui
e dali até queme infOlmaram que estavaem uma das casas de parentes dadona da "bailarina", avaquinhaDo outro
lado comentários de que estava simpático a causa do bicho. Fui até a tal casa e encontro o dito cujo, feito um paxá,
a bebericarperfiunado e fumegante café com leite (decerto da vaquinha), traçando um nãomenos cheiroso bolo de

fubá,Naeminência deumaguerracivil aAméliatremia feito umagelatina Eu, com aexperiência de anos, estudava
os pontos de acesso fácil caso tivesse que fazer uma retirada estratégica. E o "agente torresmo", portando-se como
se tudo estivesse bem, sob controle, sorvia o café e comiaabolo namaíor tranqüilidade.Nãome contive e na frente

'.

de estranhos repreendi-o. Não que com sua astúcia, argúcia, fosse resolver o problema com urn toque de dedo;
precisávamos delepara segurar apontada trenaparao serviço fluircommais rapidez.Mas não, o descansado estava
lá, atracado num bojo de fubá e um bule de café. Como terminou o caso da rocinha e da vaquinha pão tomei

o programa educativo
Roberto Rocca concede
bolsas a estudantes

l' universitários e graduados
em engenharia.
Anualmente, o programa
concede de 12 a 15 bolsas

Dezembeo.

informações pelo site

www.robertorocca.org.

conhecimento. Só sei que chegou às raias dos tribunais.

-

EDITAL DE CITAÇAO
N. 000121/2012 - CESP

Edital com prazo de vinte dias para citação do requerido MANUEL

CÁRDONA, que se encontra em lugar .incerto e não .sabido, na forma

.abaixo: O Ministro FELIX FICHER, Presidente do Superior Tribunal de

Justiça, na SENTENÇA ESTRANGEIRA n. 8651 (2012/0147625-4), FAZ -;

.[. ,SABER a todos quantos virem o presente edital ou dele tiverem

conhecimento que CLAUDIANE PEREIRA DE S.oUZA requereu

homologação de sentença estrangeira proferida pela Vara da Família e

Sucessões da região de Middlesex, Comarca de Massachusetts, Estados

Unidos daAmérica. Deferida a citação por edital, mediante despacho, FICA
CITADO o requerido para apresentar a contestação cabível e acompanhar
os demais termos do processo. até final_ execução; no prazo regimental de

quinze dias, depois de fmdo o acima fixado.

í RUA DUQUE DE CAXIAS, 115 - CENTRO - LAGUNA

FONE/FAX: (48) 3644.1930
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sportes • • • • • • • • • • • Cantinho do Tigre

I

A principal informação do
Criciúma, esta semana, foi a

I renovação de contrato cem o

I
'técnico Paulo COD;leHi

.

i está eu! busca de .t:efo:\;ç
I disputar .

a série o

i campeonato brasileiro "rl0

r,próximo ano, até porque dos

para a série A é de que as

viagens terão menor di
.

do que as dos jogos da
uma vez a Santos, C
Salvador, Goiânia e

v

duas veies a Porto
Curitiba e Belo Horizonte,
quatro ao Rio e a São Paulo.

,

que defenderam o Tigre este
ano, muitos já saíram.Junto com

o técnico, também renov<1ri:írn o

ífxiliar Bruno Co

'preparador físico Márcio
e o preparador de g
Ubirajara Melo. Outro fato
curioso com a ida do 'Criéiúrna

raque do passado'

Nascido em 12 de outubro de 1948, portanto .

com 64 anos, engenheiro mecânico, já
,

aposentado, dividindo o tempo ao lado da

esposa, Regina, entre Criciúma e a praia do
Mar Grosso, em.nossa cidade, onde tem

apartamento, Edézio Fernandes Vieira, o

Péco, começou a jogar futebol aos 13 anos,

pelo Fluminense e passando pelos principais
clubes da cidade, como Banguzinho (do
Wilfredo Silva), Ponte Preta, Bandeirantes,
Portuguesa (de Arduino de Oliveira), TEP,
Olímpico, Caxias e o Riachuelo deRibeirão
Pequeno, sem contar aPortuguesa, de futsal
e um pouco mais tarde nos veteranos.

Matheus Demétrio de Souza, 12 anos.

Marque bem .este nome, principalmente
aqueles que gostam de futebol. É que
futuramenteouviremos falarmuito nele. Hoje
ele joga de atacante na'categoria miriIp.. do ,

GenomaColorado de Laguna, dando n1.Ultos·
dribles,cria:pdo boas jogadas, indo pra cimâ'ó
do adversário e claro fazendo gols. 'Diante

�

de todo o empenho, não temos de dúvida

que logo, logo o Matheus será "o cara".

esta lásica • • • • • • • • • • •

Pesquisa realizada ontem, às 15 horas.

Em todos os ítens, foramprocurados os preços mais 'baixos.

PRODUTOS 1 2 3

Açúcar Kg Dolce 2,57 Caravelas 2,19 Caravelas 2,12
Arroz Parbolizado Kg Panelaço 2,55 Delarroz 2,39 Kika 2,29

Feijão Preto Kg Urbano 4,49 Jabuti 2,89 Caldão 3,49
Café 500g Damasco 6,99 Fort 3 Corações 5,95 Castro' 6,35
Farinha de Trigo Kg Nordeste

'

1,89 Rosa Branca 1,59 Garota 1,37
Farinha de Mandioca Kg Brasileirinha 2,65 Do Nino 2,99 Rocha 2,19 n.

Macarrão 500g Galo S . 1,69 Bdrtolini �.J" M 1,09 Ninfa S. .,:;1;·5�,
Batata Kg Lavada 2,98 Lavada 2,35 Lavada 1,79
Cebola Kg

. .,.,.

2,49 ;4< ., 2,65 :4;Q6-- --

.

--

Tomate Kg -- 5,48 -- 2,99 -- 2,99

Frango Kg
-

Ave de Ouro C. 4,55 Ave de Ouro C. 5,29-- --

Carne Bovina de la Kg Patinho (posta) 15,79 Coxão de Fora 14,95 Tatu Emb, 14,98
Carne Bovina de 2" Kg Acém 11,79 Acém 10,99 Acém 10,49
Óleo de Soja Lt Soya (pet) 3,97 Coamo (pet)

.

2,99 Coamo (Fet) 3,19

Ovos Dz Cantú B. 3,39 Cooperovos V. 3,69 .Aurea V. e G. 2J99
Salkg Zizo 1,15 Miramar 0,99 Zizo 1,05

.Margarina 500g Olaybom 3,79 Claybom., L. 3;25 Pr imê .JY:·;39:
Salsicba Lt 180g Angro 1. V. 2,15 Oderieh 1. V ·1,99 Bordon 1.V. 2,09
Ervilha Lt 200g Jurema ex. 1729 Funjini Saches 1,35 Olé It. 1,18
Leite Condensado Lt Moça lt 2,79 Marajuara ex 2,00 Frimesa ex. 2,45
Creme de Leite Lt Nestlé !t. 2,7? Nestlé lt. 3,69 Nestlé Jt. 3,59
Leite Cx 1 litro Parmalat 2,19 ltalac 1,89 Bom Gosto 2,09

Vinagre Gf Cheming 0,99 Hening 0,99 Capricho 0,89
Extrato de Tomate Lt Predilecta 3,15 Quero 1,99 Oderich 1,59 ln
Creme Dental 90g Sorriso D, B 1,67 Sorriso D, B. 1,59 Sorriso Triple .1,39
Sabonete 90g Johnson's 0,99 Palrnolive Suave 0,89 Francis Suave 0,82
Sabão em PÓ Minuano ex. 3,99 Girando Sol 'PCI. 3,99 Ace Básico ex. 3,59
Esponja de Aço Pct Bombril 1,99 Brilho Ipê 1,25 Q lustre 1,49

Papel Higiênico Pct/c4 Personal eiS 30m 5,29 Sirius oi IÍ J(l!1;l 2,09 Sirius c/4 30m 1,35'
Álcool Cooperalcool T. 5,35 Araucária 1. 4,79 Cooperalcool 3,99

l-ANGELONI 2 -TIELI 3-ALTHOFF
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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roflsslonal em destaque· · · · · · · · · ·
Foi-se o tempo em que a única responsabilidade de um

empresário era gerir seu.empreendimento. Em uma era tão

competitiva, onde a cada dia uma novidade é lançada no

mercado, os mais visionários buscam cuidar de suamarca e

divulgá-la nos meios indicados. E para isso não é preciso
apenas felling, mas também estudo e conhecimento na

área.O leitor do JL conhece nesta edição Renata Sampaio
Costa, uma tubaronense, moradora de Laguna, expert no
assunto. Filha de "seo" Jairo e de dona Raquel, a publicitária
chegou a cogitar outras possibilidades profissionais: "Na
infânciameu sonho era ser bancária como meu pai. Por sua
vez, ele e minha mãe gostariam que eu cursasse Direito.
Com a chegada da adolescência me identifiquei com a

Arquitetura, mas como na época ele não era oferecido na

região, optei pela Publicidade. Que feliz desfecho o destino
daria para mim", recorda. Há 10 anos na área, com um

catálogo de clientes que abrange cidades como Braço do

Norte, Tuburão, Criciúma e Laguna, onde atende as

'empresas Laguna Tourist Hotel e Nascente Engenharia,
Renata acredita que são necessários alguns "ingredientes"
para quem quer-se dar bem neste ramo: "É preciso muita

responsabilidade, criatividade, ética e comprometimento".
Atendendo cerca de 10 clientes ao dia, Renata aponta a

novidade diária como o que há de melhor na profissão.
"Todo dia tenho um desafio novo para resolver e isso me

deixa fascinada. Cada cliente tem uma situação diferente e

ele espera as minhas respostas; então tenho que estar

sempre me atualizando e buscando ferramentas que darão
.

suporte para minha tomada de decisões para os negócios
de cada empresa". Outro ponto destacado pela profissional
é apossibilidade de uma rede de relacionamentos numerosa:
"Tenho inúmeros contatos e isto me possibilita ter acesso

a novidades e informações antes mesmo do grande público.
Trabalho com resultados e assim que eles começam a

aparecer não há alegria maior para o cliente, e para mim

também, claro". Quando questionada sobre os planos para
o futuro, a publicitária explica: "Não sou de fazer muitos

planos, pois costumo seguir os planos de Deus para minha
vida. Desejo apenas continuar tocando a minha agência de

publicidade e o mais importante: ser a cada dia uma mãe e

esposa em excelência".

Ainda pretendo ... me tornar uma pessoa
melhor
O melhor conselho que já recebi. .. todos os

conselhos bíblicos marcam muito aminha vida,
mas destaco um em especial: Tudo o que
plantares, isso também colherás ... (Gálatas 6,7)
O que me tira do sério ... a falta de educação
e respeito para com as pessoas.
Meus amuletos da sorte são ... Jesus e a

minha bíblia sagrada.
Sou fã número 1 de. .. Jesus
Meu sonho é ... ver as pessoas se amando não

pelo o que elas tem, e sim pelo o que elas são

O que mais gosto no meu trabalho é ... o

desafio
Por Letícia Carneiro Duarte

arece que foi ontem•••
....... , ..

lagunenses integraram a equipe
ide vôlei do C()J�gio Catarinense e

que acàbou sêtrd() campeã da

capital. Em pé, da esquerdapara a
direitaNivaldo Nuremberg ( hoje
dentista), Irmoto Feuerschuette (
"médico e ex-prefeito de Tubarão),
Manoel AmériCo Barros Fil1ío

(lagunense, dentista e ex

secretário de Saúde, da capital),
Danilo Bado (ex-prefeito de

Brusque) e Luiz Renato Althoff

(bancário). Agachados: Nelson'
Gomes Mattos (lagunense,
professor e ex-vereador), Belfir
Moser (falecido, dentista e ex

vereador em Apiúna), Geraldo
Mabilde ( industrialemBlumenau)
e Expedido Silveira (comerciante
em Imarui). (Doarquivo deCailos
Augusto Baião da Rosa).================�

3644-1311
tacko@bizz.com.br

Rua Gustavo Richard, 410 • Centro· Laguna

oltas•••
Curioso: Este mês de dezembro terá cinco sábados, cinco -"_j_,))

domingos e cinco segundas-feiras, além do dia 12/12/2012,
episódio que os chineses chamam de "o saco do dinheiro".
O fato só acontece a cada 824 anos.

\

E-mail I : Lagunense residente em PortoAlegre, enviou e
mail ao JL, dizendo que com satisfação encontrou nos

supermercados Zaffari Bourbon, camarão cozido médio

congelado, da Leão Pesca, de nossa cidade.

E-mail II : Já o leitor Carlos Alberto enviou e-mail ao JL
dizendo-se feliz por ser leitor de nosso semanário,
principalmente das· colunas Parece que foi ontem, Uma

rua, uma história e Ontem e hoje, que fazem um resgate
e mais do que isso, preservam a memória de Laguna. Ao
final ele disse "implorar" que o JL continue esse tipo de
trabalho.A direção do jornal garante que tudo continuará." J

".

O Conexão Brasil, equipe de futebol aqui da cidade, depois
de conquistar a Copa Coca-Cola em Criciúma na categoria
Sub-14 e representar a terra deAnita e SC, em São Paulo,
e vencer também a categoria Sub-16 na Liga Verde vale,
de São Ludegero, no sábado (10 ), foi a Paulo Lopes e

venceu o regional da categoria Sub-15, organizado pelo
Liga de Imbituba. Além de ser campeã, ainda teve o atleta
Cláudio Henrique como destaque da competição e o no

goleiro Richard, o menos vazado e levando de quebra o

troféu Disciplina. Entre os comandantes do Conexão, o
esforçado GuilhermeRita.

Pra quem quer trabalhar, fica um aviso do SINE .existém
132 "bocas" (vagas, vai) para admissão imediata. Quem-ee
se habilita?

Continuam os preparativos para a 18a edição da Corrida
.

de São Silvelho, no próximo dia 29, com largada às 19h
.

naPraça SouzaFrança, noMagalhães, Na categoria oficial,
a partir dos 50 anos, nascidos até 1962; categoria "dente
de-leite", de 45 a 49 anos, nascidos de 1963 a 1967,
ambos nos naipesmasculino e feminino, com um percurso

00·1

de cinco km, com duração máxima de uma hora após a

largada. Faça sua inscrição pelo e-mail

sãosilvelho@institutotaticaeacao.com.br e pelo fone (48)
9141.8155.

Moda Feminina
Av. João Pinho, 1003
Mar Grosso -

.

Laguna
Fone: (48) 3647.0224
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ENTREVISTA COM OS�·· VEREADORES ELEITOS
Comos vereadores Orlando Rodrigues (PSD), Silva Bombeiro (PR) e Vilson Elias Vieira (PSDB), estamos
o vereador eleito JoséSiqueira (PT) disse que não dispunha de tempopara tal.

Currículo

Antônio da Silva (SílvaBombeiroj Il'R)
714 votos

Nascido em Laguna, em 05 de agosto de 1961, é casado com
Cleosi (Andrade), com quem tem as filhas Fabiola e Fernanda

.
e a netaValentina. Tecnólogo em GestãoAmbiental,conclui .

ainda este mês a Pós- Graduação pelo CESUBRA, de
Tubarão. Filho de Manoel da Silva e Valdevina da Silva.

Qual sua avaliação sobre-a resultado das
urnas?Q"1Jtlé' representa eSfa ienovação na

Câmara de Vereadores?

Em seu: to de vista; os grandes
'problemâs'da cidade? De que forma seria

-ssivel solucioná-los?

Plano Diretor: Politicamente há chance de fazer
esta negociaçãoaté o fim de 2013?

Minha campanha foi baseada nos meus 30 anos de trabalho. Concorri nas eleições de 2008 e

fiquei como suplente com 595 votos. Em 2012 fiz 714 _e garanti um lugar. Chegar a este núme�o
foi um trabalho de formiguinha, em uma campanha sem recursos, onde o destaque ficou por
conta do apoio recebido pelos amigos, pessoas ligadas à Igreja, à associação de bairros e

aos irmãos da Irmandade. Em relação à renovação da Câmara, acredito que o povo lagunense
queria uma mudança, era um anseio da população que deseja ver a cidade crescer, acabando
com a politicagem e com os políticos que só ficam sentados nas cadeiras.

É necessário olhar para os mais necessitados. Fazer projetos que garantam o atendimento
a todos. O turismo também precisa ser visto cómmais atenção, além da buscapor instalação
de empresas que possam gerar empregos para a população. Sem esquecer ainda do lazer

junto coma educação.

Vejo que o executivo sempre impõe' ações, logo é preciso independência, desenvolvimento'
para que não fique neste marasmo que é hoje.

Acredito que as pessoas precisam e devem ser chamadas, até para que os beneficios do
novo plano diretor sejam estendidos para todo o município. Há que se ter uma preocupação
com as questões ambientais, buscando ações ordenadas nas várias áreas. Sabemos também
e até defendemos que o plano diretor deva ser dinâmico e que não atrapalhe o progresso da
cidade.

encerrando a série de entrevistas com os 12 vereadores eleitos de Laguna. Mesmo que tenhamos insistido,

Orlando Rodrigues (PSD)
816 votos

Nascido em 22 de fevereiro de 1960, é Técnico em

Contabilidade, Estatística, Economia Doméstica e

Administração. É casado, tem três filhos. Foi eleito vereador

para o 6° mandato. Entre 2001 e 2002 foi presidente do

Legislativo lagunense e em outras quatro oportúnidades
foi vice-presidente, além de exercer outros cargos naMesa
Diretora. Desde 1994 é padrinho do Clube de Mães de Cabeçuda, entidade com a qual
contribui.

Vilson Elias Vieira (PSDB).
1141 votos

Vilson Elias Vieira, conhecido como "Vilsinho", nasceu em
Urussanga e reside em Laguna desde 1970. É morador do
bairro Cabeçuda, onde desde cedo começou a trabalhar

comprando e vendendo pescados. Casou em 1980 com a

professora Edna Raquel com quem tem três filhos e três
netas. Em 1982 ingressou naAssembléia Legislativa de Santa
Catarina, onde trabalha até os dias de hoje exercendo o cargo de Técnico Legislativo. É
formado em Gestão Pública e se especializou em Gestão Pública e Politícas Sociais.

->.> )1

Acredito que o resultado das eleições de 2012 foi marcado pela renovação em virtude da
candidatura a prefeito de nomes fortes como o de Everaldo, Tono e Dayvison, que se

. estivessem concorrendo a uma vaga como vereador, certamente as teriam conquistado;
Ainda sim, vejo que o povo lagunense mostrou a consciência sobre o poder de seu voto,
que pode mudar o futuro de uma cidade. Como um dos dois únicos vereadores reeleitos na
nova gestão da Câmara, vejo que o novo grupo escolhido surge como uma possibilidade
de renovarmos as ideias e amentalidade da casa, elaborarmos novas propostas, sempre em
prol da população.

Faço uma avaliação positiva das eleições no legislativo, tivemos uma renovação de 90%, isso
mostra nossa responsabilidade como legislador perante a sociedade. Sabemos que a população
espera coisas novas, pensamentos novos, novos projetos, talvez um jeito diferente de

representa-los. Espero que todos os vereadores eleitos possam dar resposta a expectativa
que o povo lagunense gerou com uma renovação no pleito de outubro. Aumenta a

responsabilidade por um Poder Legislativo independente e responsável para fiscalizar os
atos do Poder Executivo, e apresentar projetos, contribuindo assim para o desenvolvimento
do nosso município.

Acredito que as possibilidades em Laguna são infrnitas, bastando apenas força de vontade
por parte do poder público e privado em parceria com a população. Será uma força tarefa
em conjunto, que começa com pequenas ações, como a limpeza das praias, recuperação e

pavimentação de ruas e projetos que envolvem mais complexidade, como trabalhar o
turismo de qualidade a longo prazo e o incentivo a instalação de indústrias no município.

Os problemas da cidade são vários, e posso pontuar alguns, por exemplo: infraestrutura
turística e viária, demora no atendimento à saúde, falta de segurança, entre outros. Precisamos
tratar a educação, o esporte e o lazer comomeio de prevenção e estímulo às nossas crianças;
adolescentes e jovens, para tirá-los da ociosidade. Precisamos buscar solução para isso '

-.1)}
tudo. Para tanto, nós legisladores temos que trabalhar juntamente com o Poder Executivo,
apresentando projetos consistentes, pontuando as prioridades' junto as autoridades e

população em geral, buscando parcerias com os governos estadual e' federal .

Uma das minhas principais preocupações refere-se ao assunto segurança pública. É
inadmissível liderarmos o ranque de homicídios na AmureI no ano de 2012. Ainda pode-se
dizer que Laguna é uma cidade pequena e pacata, o que se desestabiliza com a chegada de
dados como este. É preciso uma análise sobre o cenário atual que vivemos e o que pode ser

feito a respeito.

Não me sinto preocupado, pois tenho vontade e convicção de ajudar a nossa Laguna
crescer. Peço a Deus queme de saúde para visitar todas as comunidades, pretendo fazer um
mandato itinerante, quero ouvir as reivindicações da população lagunense. Meu objetivo é
ser um porta-voz da população na câmara. É importante dizer que disposição para trabalhar
para a sociedade não vaime faltar, pois omeumandato será em prol da sociedade lagunense.

-.::l"

Vejo o Plano Diretor como algo de extrema importância para a cidade, já que através dele
será possível nortear as futuras ações a serem tomadas. Acredito que para conclusão e

aprovação do mesmo ainda no ano de 2013, seja necessário um aparato técnico durante
todo o ano de 2013, bem como reuniões entre vereadores, prefeito e apopulação lagunense.

7

Cada vereador terá a responsabilidade de votar, este é um projeto que disciplina o crescimento
e o desenvolvimento de Laguna. Penso, que precisamos estudar mais profundamente este

assunto, e isso terá que ser feito já no início dapróxima legislatura, porém sabemos que é um
assunto bastante complexo, onde sem dúvida aumenta nossa responsabilidade. Espero que
até o final de 2013 tenhamos aprovado o PlanoDiretor. Entendo que precisamos com urgência,
já no início do ano que vem, colocar prioridade neste assunto, pois é o Plano Diretor que
norteia as ações de um município.

Fona/Fax: 3644-0234
Cei: 8405-4900

Serviços Contábeis
CRC·SC 0868

Nilton Luiz Coan
Contador· CRC-SC 11.666/00

Rua Raulino Horn, 72
10 andar, sala 3 - Centro

email:coan@bizz.com.br
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EVERALDO APRESENTA O SECRETARIADO,
Confira um pouco da história de cada uni dos integrantes do governo que se instalará em 1° de janeiro

I''''_'

Secretaria da Fazenda
Antônio dos Santos
Nascido em 27 de

janeiro de 1956, é

formado em

Engenharia Elétrica pela
Universidade Federal de
Santa Catarina.
Funcionário do antigo
BESC (Banco do
Estado de Santa

Catarina), no período de novembro de 1975 a março
de 1982. Ingressou na Celesc no dia IOde março de

1982, exercendo em Lages as funções de chefe de
Divisão de Operação e-Manutenção e por duas vezes

llit:atuando como Administrador Regional. Em janeiro de
1993 assumiu a Secretaria de Obras de Lages.
Retornou a Celesc, no cargo de Diretor, nos períodos
de janeiro- de 1995 a maio de 1996 e janeiro de 1997 a

dezembro de 1998. Em 1999 foi nomeado Secretário
de Desenvolvimento Regional no Município de Lages.
Em janeiro de 2003 assumiu função de diretoria na

Celesc. Foi o 10 representante eleito pelos empregados
para Fundação CELOS de 1990 a 1992. Desde 2011 é

diretor geral da 19a SDR.

Turismo e Lazer
João Carlos

Fagundes Moraes

Tem 55 anos, casado,
expert em turismo,
com especialização pela
USP. É' gerente geral do
Laguna Tourist Hotel,
desde agosto de 2004.
Parte da equipe já está
formada e em

ic.. reuniões: planejando o setor para os próximos quatro
anos.

Secretaria de

Administração e

Servo Públicos e

Chefia de Gabinete

Marcos Aurélio

Barzan
Nascido em 1944, é

filho dos saudosos
Maria Clara (Remar) e
Antônio Barzan. Em

1966 concluiu o curso
(�

de Contabilidade no extinto Colégio Comercial Lagunense e'
um ano depois ingressou no curso de Economia pela
Universidade Federal de Santa Catarina, colando grau no

ano de 1970. Foi presidente do Conselho Regional de
Economia do Estado em 1985. Possui especialização em

Planejamento Urbanístico. Na capital, trabalhou no extinto

DNOS (Departamento Nacional de Obras e Saneamento),
onde realizou projetas orçamentais. Mais tarde, em uma

u......breve passagem pela terra natal, atuou junto a Indústria de

Pesca Pescasa, voltando àFlorianópolis para atuar naCodisc
e na empresa Epagro. Em 1989 retornou para Laguna. Foi
convidado para exercer o.cargo de diretor geral da Câmara
Municipal, função que exerceu até 1996. Entre 1997 a 2002,
aceitou nova proposta para retornar a Florianópolis, onde
atuou corria assessor parlamentàr e chefe de gabinete da

Presidência do legislativo florianopolitano. Em 2003, voltou
definitivamente para terra deAnita e assumiuuma assessoria
'�'. '

. do executivo lagunense.

Secretaria

Planejamento
Daniel Roberge
Nascido em 1974, é filho
de Marli (de Souza) e

Quirino Roberge Filho.
Formado em Engenharia;
pelaUniversidade do Sul de
Santa Catarina, iniciou na

Prefeitura Municipal de
Laguna como oficce boy,

assumindo posteriormente as atividades de auxiliar de
,

escritório e auxiliar técnico, Foi aprovado em concurso

para a função de fiscal de obras; Formado, também atuou

como engenheir�.
Secretaria da Saúde / VIg.
Sanitária e Fund. Irmã

de

Vera
Luiz Felipe Remor
Nascido em 21 de fevereiro
de 1963, filho de Hilta I

(Garcia) e de Benito José

Remar) o saudoso "Russo",
Luiz Felipe Remor fez os

.
estudos primários e

secundários

respectivamente no Grupo
Escolar Jerônimo Coelho e Conjunto Educacional Almirante _

Lamego (hoje Escola de Ensino Médio) e o nível superior na
Universidade Federal de Santa Catarina, onde graduou-se em

Farmácia. Pela Unisul, Remar formou-se-agente de

. desenvolvimento regional. Por 15 anos, atuou junto ao Porto
de Laguna, onde foi encarregado de serviços gerais, operador,
conferente e por um dia, administrador do Porto. Ainda que
interino por duas vezes foi secretário de Desenvolviruento

Regional, sem esquecer que foi gerente regional de Saúde na
mesma pasta. Por 8 anos, sem receber remunéração, foi diretor
do Hospital de Caridade de Laguna. É membro do Colegiado
da Amurel, na área da saúde. Na eleição de .outubro ficou na

primeira suplência como- vereador.

Secretaria da Educação
Luis Fernando Schiefler

Lopes
Nascido em 08 de janeiro de

1965, filho de Fanny (Iwaner
Schiefler) e de AtalibaLopes
Filho, Luis Fernando iniciou
os estudos na Escola da dona

Mimi, depois na Escola de

Aplicação Brito Peixoto, hoje
Escola de Ensino MédioAlmirante Lamego, conquistando
logo depois a aprovação para a então EscolaTécnicaFederal
de Santa Catarina, atual Instituto 'Federal, formando-se
em Edificações em 1984. Ingressou na Universidade

Federal, onde formou-se em Direito. Em 20 de outubro
de 1986, aprovado em concurso público, iniciou, suas
atividades profissionais na 'Caixa Econômica Federal,
atuando na agência de Laguna como escriturário e gerente
eventual de relacionamento. Foi presidente da Escola de
Samba Os Democratas edo Clube Congresso Lagunense.
Elegeu-se vereador em 2000 e' foi reeleito em 2004. Em

2008, candidatou-se a vice-prefeito, conquistando a

eleição.

ecretaria de
es e'n volvimen to
conômico

uy Vladimir Soares
e Sousa

ergipano, nascido em

1946, é filho deMaria de
ourdes (Soares) e de
delaido de Sousa. Fez

de seus estudos iniciais na Escola Técnicade Comércio, em
sua cidade natal, o curso científico no Instituto Estadual""
de Educação, em Florianópolis e o cl!fso de Direito pela

'

Universidade Federal de Mogi das Cruzes em SP. Ainda
em Mogi, fez diversos cursos de extensão ( como
Estabilidade e FGTS,Direito Civil, Orientação Profissional
rio âmbito da Magistratura, da Advocacia e do Ministério
Público, Reforma da Legislação Penal eÜ direito privado
na era da tecnológica) e em Florianópolis (Supervisor de
Segurança do Trabalho, Atualização de Recursos Humanos
e Psicologia, entre outros). Profissionalmente atuou na

Companhia Industrial de Estância, Banco Lar Brasileiro,
Supermercado Pão de Açúcar, entre outras empresas, até

chegar ao Ministério Público de Santa Catarina, em 1988,
inicialmente como assessor jurídico do Procurador dr.
Paulo Huascar Viana e em 1989' como Promotor deJustiça.

'\.. &

Chegou a Laguna em 9 de agosto de 1995, onde atuou ate

alcançar a aposentadoria.

Secretaria

Assistência Social
de

KarmensitaAlmeida da
Rocha Cardoso

Nascida em 1978, filha
de Eva (Almeida) e

Leamir Antunes da
Rocha. Fez os estudos'
iniciais nos colégios
Comendador Rocha, em'
Laguna, e Fridolino

,

Hulse, em São Martinho. Concluiu o Ensino Médio de

Magistério no Conjunto Educacional Almirante Lamego
(hoje EEMAL) no ano de 1996. No ano seguinte, começoisj,
o curso.de Pedagogia pela UNISUL, concluído em 2000.

Possui especialização na área da educação. Realizou curso
de costura industrial, chegando a montar uma pequena
fábrica de lingerie. Foi Professora de Educação Infantil

no,Centro Social Urbano no ano de 1997. Entre 1999 a

2005, lecionou nas escolas Dr. Renato Ramos da Silva,
AnaGondin,Martinho Callado Júnior, ComendadorRocha,
Conjunto Educacional Almirante Lamego e Fundação
Bradesco. No ano de 2006 foi aprovada no processo'
seletivo para Pedagoga do Programa Sentinela. Em 2.007
foi efetivada no Estado na EEB Martinho Callado Júnior
como Assistente Técnico Pedagógico. Assumiu como

Assessora de Direção na EEB Comendador Rocha em 2009
e no ano seguinte, como Diretora Geral. Em 2011 foi
indicada para assumir o cargo de Integradora de Ensino
Fundamental.

Procuradoria Jurídica
Victor Baião Pereira

Nascido em 1974, iniciou
seus estudos na Escola

Pequeno ,Príncipe
(Geração), em

Florianópolis. É formado
em Direito, pela UNISUL.
Possui especialização em

Direito Processual Civil e
curso de especialização em

licitações pela ABAF. É
especialista' em advocacia na área de Direito
Administrativo e Ambiental, ações possessórias, cíveis
e processos licitatórios. Desde 2001, possui escritório

. profissional de advocacia e assessoria jurídica. Entr
os anos de 1997 e 2002 foi oficial de gabinete do

Município. De 2002 a 2004 respondeu como assessor

jurídico, sendo posteriormente' nomeado como

procurador geral do município. Desde o início deste
ano é assessor jurídico da Câmara de Vereadores da
cidade.
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está.. em extincão?
..

..

é jogar futebol na uaJ.explicando as /'regralS" deste esporte.
e hoje, com violência, correria do dila a dia, cres idades rios outros fatores, o futebolde rua; a 'conhecida "pelada" está
. É difícil veraquela gurizada nomeio da rua, faze hinelo,jogando a bola na casa do vizinho. perdendo a tampado dedão na
aram, amigo. Mas com aajuda depeladeiros e sáudosistas, montamos esse peqlfeno/'manual"do[utebol de rua daqueles bons tempos.

EVERALDO APRESENTA O SECRETARIADO

Fundação LaguneIise
do Meio Ambiente

(FLAMA)
Amenar de Oliveira

Nascida em 1952, filha
de Maria. (Medeiros) e

deAurélioFigueiredo de

Oliveira, é formada em

Biologia e em Direito,
Pós-Graduada em

Segurança e Qualidade
de Vida, além de ter concluído outros cursos na área de

Biologia e meio ambiente, com experiência na

consecução de projetos e expedição de laudos. Já tem

i:I,p.��A4a�çqu:i:B�:tforro�AA��J».. �J:t.n:i�o�, çl�J.l;�Jl�)()$ ;": J.j{)::pres�dência da Câmara de Vereadores. ,

Secretaria de Obras

Orlando Rodrigues
Nascido em 1960, é

Técnico em

Contabilidade,
Estatística, Economia
Doméstica e

Administração. É
casado, tem três filhos.

Foi eleito vereador para
o. 6° mandato. Entre

2001 e 2002 foi presidente do Legislativo lagunense e
.

em outras quatro oportunidades foi vice-presidente, além
de exercer outros cargos naMesa Diretora. Desde 1994

é padrinho do Clube de Mães de Cabeçuda, entidade
com a qual contribui.

�--_._---_._--

Secretaria de Pesca,
Aquicultura e

Desenvolvimento
Rural

Aderbal Moreira

Cardoso
Nascido em 1953, tem o

EnsinoMédio, é casado,
tem quatro filhos e seis
netos. De 1972 a 1980
foi Policial Militar e de

1980 a 1995, operador de processos na ICC, em

Imbituba. De 2003 a 2005 foi gerente regional de
Desenvolvimento Social e de Habitação da 193 SDR.
Atual vereador foi eleito pela primeira em 1996. Morador

de Bananal, convive direto com pescadores e

agricultores, aliás sendo defensor intransigente daquelas
atividades.

Assessoria Especial
Maria Inês Uliano

Nascida em 15 de

setembro d'e- 1966,
filha da saudosa Irmã

e de Vinicius Uliano.

Bacharel emDireito. Ê
a atual chefe de

gabinete de Everaldo

dos Santos,

Secretaria de

Comunicação
Celso Fernandes
Tem 54 anos, trinta anos
de rádio, dos quais 25 no
rádio-j ornalismo,
casado, três filhos. FQh-1»
sócio-fundador da CRF
Publicidade. Desde
2008 é assessor' de

Imprensa na Câmara de
Vereadores. Já atuou nas Rádios Garibaldi e Difusora
e atualmente é gerente comercial daTransarnérica 103.1
FM

�

Fundação Lagunense
de Cultura
Antonio Claudio

na

Quirino Ramos
Nascido em 1981, é

turismólogo, graduado
pela FASSESÇõ::l.
(FacuIdades Integradas
ASSESC) no ano de
2006. Cursa MBA eni

Gestão Empresarial pela
Fundação Getúlio Vargas. Entre outros cursos, destaque
para os do Instituto de Capacitação e Certificação da

Associação Brasileira de Agências de Viagens Training
Show Proagencia: DesenvolvendoAgências de Viagens
Vencedoras e Gestão de' Negócios em Agências d�,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



=--- o QUE FAZER =-
--

" No Mar Grosso, o ambiente

que é referência 'para o sul
catarinense, sempre
reunindo um público seleto,

com o melhor dos petiscos,
com camarão da Laguna,
carnes e frangos. Música ao

vivo hoje (7) e amanhã (8)
com atração surpresa.
DESTAK - Música ao vivo

hoje (7) com André Ferreira
e amanhã (8) com Rafael
Justi. Agora contando com

os serviços de tele-entrega.
Fone: 3647-0761.
TRABUCÃO-Aolado,da'
Xavante, no Magalhães,
amanhã (8) música ao vivo
com Pombo e seus teclados.
Ali também são servidas
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CITROEN C3 PICASSO 2013
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CRtATlVE TECHNOLOGIE
.

TAXA DE JUROS
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em36x

marmitas e bandejas. Fone:
3644-1761.

XAVANTE-Domingo(9),15h,
roda de samba com

apresentação do samba
enredo da escola para o

carnaval 2013, cujo tema

enredo será "Beleza e paixão,
carnaval de Veneza, um

ambiente de ilusão". Entrada
franca.
CONGRESSO - Dia 23, às

20h, Domingueira Natalina,
com a banda Sucesso.

Promoção do Clube Divina
Idade

o modelo CHALÉ pretendia reproduzir as características da arquitetura rural, de inspiração
principalmente européia; no lote urbano brdsileiro.' Em madeira ou alvenarià, ele se isolavd no
centro do lote. Suaprincipalcaracterística, f!, consequente rompimento comosmoiJelos tradicionáls,
se deve aofato de queseu telhudo implanta-senosentido inverso àquele,queestávamos acostumados.
Agora, as águas dos telhados não se voltam mais para as fachqdas da casa, e sim, para as suas

laterais. Essa locação ofereceu um novo desenhopara o cenário urbano, valorizando a empena ou
frontão do telhado e, não raro, trazendo um óculo centralmolduradoporomamentos em lambrequins.
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